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Gemeinde Mechtersen 
 

  
 

Protokoll 
 

Sitzung des Rates der Gemeinde Mechtersen 
 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 14.12.2023, 19:00 Uhr 

Raum, Ort: Schützenhaus Mechtersen, Im Dorfe 3, 21358 Mechtersen 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:55 Uhr 

 

Anwesenheit 
 

Es waren anwesend: 

Vorsitz 

Herr Johann-Jürgen Pamperin  CDU  für: Herrn Michael Schlüter 
 

Mitglieder 

Herr Carl Neben  FLM   
 

Herr Jürgen Cordes  CDU   
 

Herr Johannes Isermann  FLM   
 

Frau Aline Langbartels  SPD   
 

Herr Bennet Peter Luhmann  CDU   
 

Herr Günther Schmidt  BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN   
 

Verwaltung 

Herr Arndt Conrad  Gemeindedirektor   
 

Herr Benedikt Geschonke     
 

Protokollführung 

Frau Eva Richter     
 

Es fehlten: 

Vorsitz 

Herr Michael Schlüter  FLM  . 
 

Mitglieder 

Frau Michaela Kröger  FLM  . 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1 Eröffnung der Sitzung 
  
 

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
  
 

3 Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde - bei Bedarf bis max. 15 Minuten 
  
 

4 Feststellung der Tagesordnung 
  
 

5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.08.2023 
  
 

6 Abschluss der Vereinbarung zur Regelung der Übertragung der Kitaträgerschaft 
auf die Samtgemeinde Bardowick zum 01.01.2024 
Vorlage: VO/04/008/2023 

  
 

7 Vorstellung Haushaltsplanentwurf 2024 
  
 

8 Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde - bei Bedarf bis max. 15 Minuten 
  
 

9 Mitteilungen des Bürgermeisters und des Gemeindedirektors 
  
 

10 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 

1 . Eröffnung der Sitzung  
 

Herr Pamperin eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Mitglieder des Gemeinderates sowie die 
anwesenden Gäste. 
 
 
 
 

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-
fähigkeit 

 

 

Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
 

3 . Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde - bei Bedarf bis 
max. 15 Minuten 

 

 

Herr Hartwich vom Verein Dorfstifter Mechtersen e. V. fragt an, ob bereits ein Termin für die 
Sanierung der Straßenränder feststeht. Herr Geschonke informiert, dass für das kommende 
Haushaltsjahr entsprechende Mittel eingeplant sind und die Maßnahme 2024 durchgeführt 
werden soll.  
 
Herr Hartwich informiert das Gremium darüber, dass der Umwelttag am 17.03.2024 stattfin-
den wird und fragt in diesem Zuge an, ob das Gremium bereits über den Antrag beraten hat, 
dass Termine bei einem Neujahrsempfang abgestimmt werden. Herr Pamperin erläutert den 
Vorschlag, dafür die regelmäßig stattfindenden Netzwerktreffen zwischen Vögelsen und 
Mechtersen zu nutzen. Hierzu werden immer die bekannten Vereine beider Ortschaften ein-
geladen. Herr Hartwich sagt daraufhin seine Teilnahme am nächsten Netzwerktreffen zu und 
verabschiedet sich.  
 
 
 
 

4 . Feststellung der Tagesordnung  
 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung festgestellt. 
 
 
 
 

5 . Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.08.2023  
 
 

Zum vorliegenden Protokoll gibt es keine Anmerkungen, es wird einstimmig genehmigt.  
 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 7  
Nein-Stimmen: 0  
Enthaltung/en: 0  
 
 
 

6 . Abschluss der Vereinbarung zur Regelung der Übertragung der 
Kitaträgerschaft auf die Samtgemeinde Bardowick zum 
01.01.2024 

VO/04/008/2023 

 

Herr Conrad erläutert in groben Zügen den Sachverhalt und skizziert kurz die Vorteile für die 
Gemeinde Mechtersen durch die Übertragung der Trägerschaft.  
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Der Rat beschließt, die anliegende Vereinbarung zur Regelung der Übertragung der Kitaträ-
gerschaft auf die Samtgemeinde Bardowick abzuschließen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 7  
Nein-Stimmen: 0  
Enthaltung/en: 0  
 
 
 

7 . Vorstellung Haushaltsplanentwurf 2024  
 

Herr Conrad geht auf die Unterschiede des Haushaltes für das kommende Jahr im Gegen-
zug für 2023 ein, wie z. B. die zu erwartenden Mehreinnahmen bei der Gewerbesteuer. Bei 
den Ausgaben schlagen vor allem die Erhöhung der Kreisumlage um 1,5% und die der 
Samtgemeinde-Umlage um 2,5% zu Buche. Im Investitionshaushalt ist die Sanierung der 
Grillkuhle, sowie die Erneuerung des Zauns am Kindergarten berücksichtigt.  
Die Anteile am Bürgerwindpark Mechtersen sollen aus den Resten des vergangenen Haus-
haltsjahres finanziert werden, die übertragen werden.  
Ein weiterer Haushaltsrest über ca. 80.000€, die für das Dorfgemeinschaftshaus eingestellt 
wurden, sollen nicht übertragen werden, da die Planungen nicht weiter voranschreiten.  
Kreditaufnahmen sind nicht vorgesehen.  
Durch die Übertragung der Kita-Trägerschaft verringern sich die veranschlagten Personal-
kosten . 
 
Herr Conrad regt an, sich im kommenden Jahr über den F-Plan zu unterhalten, Ausgaben für 
B-Pläne sind mit 10.000€ berücksichtigt.  
Herr Neben fragt nach, ob tatsächlich mit einer Steigerung der Gewerbesteuereinnahmen zu 
rechnen ist, da es dem Gremium wichtig ist, dass vor allem bei den Einnahmen realistisch 
gerechnet wird.  
Daraufhin erläutert Herr Conrad, dass die Kämmerei der Samtgemeinde für ihre Berechnung 
die Ist-Zahlen zu Grunde legt und diese entsprechend übernimmt.  
 
Das Haushaltsdefizit in Höhe von 58.000€ kann durch Rücklagen aufgefangen werden.  
 
 
 
 

8 . Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde - bei Bedarf bis 
max. 15 Minuten 

 

 

Frau Isermann regt an, dass im Dorf die Gehwege geräumt werden sollten.  
Herr Geschonke berichtet in diesem Zuge von einer Begehung, die heute stattgefunden hat. 
Es wurden die Bewässerungsgräben begutachtet, aber dabei fiel auch der Zustand einiger 
Gehwegabschnitte auf. Deshalb werden die Bewohner zu Beginn des neuen Jahres aufge-
fordert, einen entsprechenden Rückschnitt vorzunehmen. Es wird zugesagt, die Umsetzung 
zu kontrollieren.   
 
 
 
 

9 . Mitteilungen des Bürgermeisters und des Gemeindedirektors  
 

Herr Geschonke informiert über den Stand des Förderantrages zur Grillkuhle, der nun der 
Bewilligungsbehörde vorliegt.  
 
Das Gremium wird über die geplanten Sitzungstermine für das kommende Jahr informiert, 
sowie über einen Infostand der TenneT, der am 29.01.2024 vor dem Dorfgemeinschaftshaus 
Station machen wird. Herr Conrad ergänzt, dass dies zusätzlich zu einer Informationsveran-
staltung stattfinden wird, die im Laufe des Jahres geplant ist.  
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10 . Anfragen und Anregungen  
 

Herr Pamperin berichtet von zwei Fahrzeugen, die über den Dorfplatz „kreisen“ und hier wit-
terungsbedingt tiefe Furchen ziehen. Die Ratsmitglieder sprechen sich dafür aus, dass mit 
den Verantwortlichen das Gespräch gesucht werden soll.  
 
Er berichtet zudem von Gesprächen mit Hundebesitzern, die angehalten wurden, ihre Hunde 
nicht mehr frei und ohne Aufsicht im Dorf streunen zu lassen. Dies zeige erste Erfolge. 
 
Herr Pamperin schließt die Sitzung um 19.55 Uhr.  
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 

Bürgermeister Protokollführung 
 


